

SALON DU LIVRE ECRIT PAR LES JEUNES* 13^{ème} EDITION

« Les jeunes tiennent salon »



Création du dessin de l'affiche à l'espace jeunesse de l'ASCA, St Jean de Braye
De gauche à droite : Oumar, Aurélien et Emeline

EDITO

« Mets-toi à ma place ! »

C'est un cri venu de son cœur, de ses tripes... Une des jeunes filles du groupe des juniors reporters de Saint Cyr en Val vient, à la fin d'une matinée d'atelier d'écriture, de donner un titre au salon du livre !

« Mets-toi à ma place ! »

C'est au bout du bout de l'argumentation, sur le seuil du « y'a plus rien à dire », parce que l'interlocuteur reste campé sur la citadelle de sa certitude, un défi qui est lancé face à l'impossibilité de résoudre l'équation :



FOCUS

Intervertir nos places ? Chiche !
Mais en attendant, que faire ?

Au salon du livre écrit par les jeunes, pas de ruban blanc qui cache la forêt, pas de grands discours qui remettent à demain... mais là où elles/ils sont, les jeunes écrivent, dessinent, lisent et disent des textes pour affirmer que l'égalité fille-garçon, ça n'est pas pour demain,
C'est maintenant !

C'est un cri de son cœur, de ses tripes, un cri qui met en pleine lumière les obstacles, les inégalités, les injustices et les comportements dont sont trop souvent victimes les filles !
Cinquante ans après mai 1968, l'égalité femme homme – fille garçon n'est pas encore une réalité.

Les jeunes de mai 2018 nous l'écrivons en lettres capitales pour que leurs témoignages, là, sur le terrain du quotidien, contribuent à faire prendre conscience à tous que c'est ensemble que nous parviendrons à réaliser l'équation.

Alors ne nous contentons pas de l'imaginer, ce « monde meilleur », faisons-le !

Jean-Luc Grelat, animateur d'atelier
Vivre & l'Ecrire

Les jeunes s'expriment

Un témoignage suivant l'inspiration, sur le ressenti des jeunes et de leur engagement (celui d'Emeline par exemple) et ce qui découle du choix du dessin :

J'étais partie d'un miroir....où se tiennent debout deux personnes devant une glace/miroir à dessiner.

De là, j'ai trouvé qu'il était complexe de faire transmettre l'idée, parce que le faire comprendre aux autres n'est pas chose aisée !!!

Nous étions 4 sur ce projet et nous avons même commencé à écrire un sketch sur le thème lors des vacances d'automne et au final après Noël c'est un visage qui a retenu mon attention légèrement et sans différence.

L'intérêt est que chacun peut l'interpréter de la manière qu'il désire : une femme ou un homme puisque l'égalité touche les deux.

Un slogan a ensuite popé dans mon esprit :

Pour un monde plus légal, plus gai et sans fatalité afin d'écrire :

égalité

...à l'espace jeunesse de St Jean de Braye



Emeline G. Espace jeunesse de l'ASCA

Une table ronde sur l'égalité garçons-filles



TABLE RONDE. Les jeunes filles ont posé des questions aux adultes.

.....à St Cyr en Val

S'inscrire dans la thématique de l'égalité homme/femme, Fille/garçon nécessite d'observer et de questionner le monde qui nous entoure. Pour grandir dans leurs réflexions, les jeunes de l'atelier journalisme de Saint-Cyr-en-Val ont eu l'idée d'organiser une table ronde sur le sujet avec des intervenants homme-femme de différents milieux professionnels et sociaux. Suite à cette séance, les junioreporters vous traduisent leurs ressentis. *Laetitia Stanislawski*

(Article complet de La République du Centre en pièce jointe)

« Durant la préparation des questions pour la table ronde, quelques semaines auparavant, je savais que les intervenants allaient réagir car je m'étais mis à leur place et je m'étais rendu compte que j'aurais été surprise exactement comme eux. Pourquoi l'homme serait-il supérieur à la femme ? Pourquoi gagnerait-il plus qu'elle pour un travail égal ? Ou pourquoi est-ce que la femme devrait toujours se soumettre aux ordres des hommes ? La femme n'est en aucun cas plus faible que l'homme. Elle est même plus forte que lui, car elle endure toutes ces inégalités chaque jour. Nous avons chacun des stéréotypes dans la tête que nous transmettrons plus tard aux générations suivantes. Les enfants naissent et grandissent avec ces clichés qu'ils transmettront eux aussi aux plus jeunes. Le problème vient principalement de là et au lieu d'apprendre à nos enfants ces stéréotypes, il faudrait leur apprendre qu'il n'y a aucune différence entre l'homme et la femme. » *Mélanie*

« Je trouve qu'il y a beaucoup d'inégalité de la relation hommes/femmes et filles/garçons qui viennent tous de clichés. Je pense qu'il faut passer au-dessus de ces stéréotypes même si c'est difficile. Car les clichés sont encrés en nous. Si nous y arrivons, nous franchirons un cap énorme. » *Axelle*

« J'ai trouvé ça super intéressant, on avait l'avis des adultes et même l'avis de quelques garçons à propos de ce sujet concernant les femmes. Dès le plus jeune âge, les femmes se font siffler, interpellé dans la rue ou autre. Les garçons disent souvent que ce sont des compliments. Les filles et les garçons sont en construction, parfois les réflexes sont automatiques. Souvent au travail, on accepte plus facilement les hommes car les femmes peuvent avoir des enfants et s'absenter plusieurs temps. Aujourd'hui, les garçons peuvent aussi faire les tâches ménagères. Il y a aussi des actions à réaliser au quotidien. A travers les livres, nous pouvons expliquer aux enfants. Ça évolue mais très lentement !! » *Elsa*

DERNIERES INFORMATIONS

Les jeunes s'investissent...

- ❖ Elles étaient entre filles....ce titre a fusé dans leurs têtes : « Mets-toi à ma place ! »
- ❖ Un petit groupe de l'espace jeunesse de l'ASCA a muri le projet sous l'œil attentif de l'animatrice...
...Emeline a affuté son crayon : le dessin de l'affiche est sorti !
- ❖ Des jeunes du collège Jean Rostand, de la Maison pour tous Rol Tanguy, de l'IME de La Source, de l'ASCA, et bien d'autres.... Viendront participer et présenter des événements sur scène pendant le Salon.

... mais aussi

- ❖ C'est Carole Brandelon, infographiste, qui a créé les visuels. Réflexion collective et vote pour choisir entre plusieurs propositions.....Elles seront toutes exposées pendant le Salon
L'impression : affiche, flyer, marque-page sont sous presse !
- ❖ La programmation se profile :
 - Ouverture du Salon mercredi 23 dès 11h
 - Soirée de clôture vendredi 25 à partir de 18h30

La 13^{ème} édition se prépare avec des partenaires engagés...

L'ASCA / Le CIDFF / Le CRIJ
Le collège Jean Rostand
L'Éducation Nationale
Familles Rurales St Cyr en Val / Les Francas
L'IME de La Source
La Maison pour tous Rol Tanguy
Le Planning Familial

* Appelé Salon dans la rédaction du document

Documents à disposition sur demande : ve.salon@orange.fr
Ou à consulter sur www.salon.vivreetlecrire.fr

- ✚ « Regard sur le 12^{ème} Salon du livre écrit par les jeunes »
- ✚ Le document de présentation de la 13^{ème} édition
- ✚ La charte du salon

Association Vivre & l'Ecrire Fédération

Agrement Jeunesse et Education Populaire N° 45-04-48 JEP

12 rue Notre-Dame de Recouvrance 45000 ORLÉANS ☎ 09 67 22 74 38 @ ve.salon@orange.fr

🌐 www.vivreetlecrire.fr

SIRET 340 267 087 00013 code APE 913 E